
2022 年 3 月吉日 

田無第四中学校 PTA 

 

2021 年度第 4 回運営委員会報告書 

 

開催日時：2022 年 3 月 5 日 (土) 10：00 - 11：00 

開催場所 : 図書室 ( 3 階) 

出席者 : P 側 28 名 (執行部 7 名、学級 (副) 代表 16 名、専門委員会 5 名 

 ※司会は副会長、記録は庶務) 

 T 側 5 名 (校長、副校長、教務主任、生活指導主任、進路指導主任) 

 

1. PTA 会長挨拶 

――――――――――――――― 

本報告書後半に記載。 

 

2. 学校長挨拶 

――――――――――――――― 

本報告書後半に記載。 

 

連絡事項 

3 年生卒業遠足：行き先をよみうりランドに変更(まん延防止措置のため都内に変更) 

卒業式：参列人数に合わせて、椅子の間隔を開けて実施。（在校生参加なし、来賓なし、歌なし） 

各種返金：給食費、スキー教室などの返金については、返金準備中。(様々な要因により年度ギリギリとなる可能性) 

 

3. 学校より 

――――――――――――――― 

詳細は本報告書後半に記載。 

副校長 

------- 

新入生に関する情報 

2 月 4 日入学手続き、12 日標準服採寸を実施。新入生は 199 人、35 人学級で 6 クラスを予定。 

 

来年度の予定について 

コロナによる変更がある可能性はあるが、暫定版として決定済。 

4 月 12 日火曜日新 2 年生、新 3 年生の保護者会。13 日水曜日新 1 年生保護者会。 

 

教務主任 

------- 

新 2 年生：2 回の校外学習を予定(5 月、10 月) 

新 3 年生：修学旅行(9 月) 

 

生活指導主任 

------- 

3 月 7 日自転車安全教室を実施予定(生徒のみ参加) 

スクールポスト(生徒より学校に対する意見を投函できる場)をオンライン化 

 

進路指導主任 

------- 

都立高校推薦入試：48 名中 25 名合格(例年は各学校で 3 割程度) 

私立高校、都立高校ともに生徒希望の進路先への合格者多数 

 

4. 活動報告：別紙参照 

5. 議題：なし 

6. 連絡事項 
(1) 三役より 



・来年度について（4 月 12 日 各委員決め進行依頼） 

4 月の保護者会にて委員決めを実施いたします。前年度同様に学級代表の皆様には、執行部の進行のサポートを 

お願いいたします。4 月 12 日火曜日、時間は現時点では未定です。新年度執行部より改めてご連絡いたします。 

 

・仮運用中「文書承認依頼の手順」の本運用について 

一部修正を行った上で、本運用に切り替えます。 

修正点：執行部承認依頼の期日 

「印刷または配信予定日の 2 週間前(学校休業日を除く）」から、「印刷または配信予定日の 2 週間前」に変更予定 

仮運用中に関する委員会からのコメントは本報告書後半に記載。 

 

・教育環境改善要望の回答について 

今年度提出した要望 

教室内で使われていないガスストーブの撤去、トイレの大規模改修、体育館のスクリーンの交換 

教育委員会からの回答待ち、来年度へ引き継ぎます。 

※ トイレの改修については、西東京市議会での議案となり審議中。 

 

(2) 会計より 

・活動費精算について：運営委員会後、副会長にて実施。 

 

(3) 庶務より 

・今後の予定とお願い（新旧委員引継ぎ会と定期総会） 

(3-1) 新旧委員引継ぎ会 

・日時・場所：2022 年 4 月 17 日（日）午前 10 時～四中図書室（3 階） 

・内容    ：各学年・各専門委員会の引継ぎ（新年度の各学年代表・各専門委員会委員長選出の際、仕事内容等簡単な

説明をお願いいたします） 

(3-2) 定期総会 

・日時・場所：未定 (次年度も書面決議の予定) 

 

◆依頼事項 （3 月 31 日 〆切） 

下記、2021 年度 PTA 執行部までメールでご報告ください。 

① 引継ぎ会の出席者情報（現役職・出席者名・連絡先電話番号・メールアドレス） 

※ 新年度開始後、新執行部よりご出席の方に、確認のご連絡をいたします。 

② 引継ぎ会資料 

※ 様式(word ファイル)を後ほどメールいたします。 

※ 引継ぎ会当日は２部印刷を用意します。新委員へのご説明の際にご使用ください。 

 

・前回依頼の原稿の提出状況とお礼（委員の仕事・活動報告） 

委員の仕事について、２０２１年度活動報告書は受領いたしております。ご協力ありがとうございました。 

再度引き継ぎ書を送付いたしますので、作成ご協力お願いいたします。 

 

・個人情報の破棄について 

連絡のためにリスト化した個人情報(メールアドレス、名前など）は、定期総会終了後に破棄いたします。 

執行部とのメールのやりとりについては、次年度への引き継ぎなど考慮し、次年度の終了後に破棄いたします。 

次年度の執行部には、いただいた個人情報は引き継ぎません。 

ただし、新旧委員引継ぎ会のための出席情報につきましては、次年度に引き継ぎます。 

 

 

(4) 委員会・学年代表より 

今年度を振り返って一言をお願いいたします。 

 

標準服リサイクル委員会 

------- 

今年は昨年に引き続きコロナ禍のため、例年より回数を減らしてリサイクル活動を実施いたしました。 

部活動説明会、スポーツ大会、進路説明会などの学校行事に合わせて活動した回には多くの保護者に利用していただきました。 

コロナ禍で活動を最小限にしているため、コロナ対策をしつつなるべく行事との同時開催が望ましいと感じました。 

陰干しの回数が減り、夏休み明けにはリサイクル品にカビの発生がありましたので、来年度はあらかじめ夏前に PTA 室などにカビやすい 



ものを広げて置かせてもらうなどの処置をしたらいいと思います。 

また例年は活動日のお知らせを紙媒体で行っていたようですが、今年度はコロナ禍であり、執行部による PTA 活動の見直しなども 

あって保護者へのお知らせを、学校ホームページや一斉メールで行いました。紙にもメリットはあると思いますが、来年度以降も 

私たち会員が最小の負担で PTA 活動を行えたらと思います。 

 

卒業対策委員会 

------- 

1 年間ありがとうございました。本年度はコロナ禍のために保護者会などでお母さん方が一緒に集まって話し合いをする機会が 

少なかったので、それぞれ時間を見つけて会って話し合ったりすることがちょっと難しいこともありましたが、何とかみんなで話し合いを 

することができました。初めて卒業式に関わるメンバーばっかりだったんですけれども、いろいろ意見が出て良かったと思います。 

卒業を祝う会は今年も中止になりましたが、先生たちへのプレゼント贈り物や子供たちのコサージュと卒業証書ホルダー等も早めに 

準備することができたので、あとは卒業式に皆さんにプレゼントというか贈り物として渡していきたいなと思っています。 

先生たちともなかなかお話する機会がなくて、たくさん話し合いをする事は難しかったのですが、その中でも何とかやっていけるの 

ではないかなと思いました。以上です。ありがとうございました。 

 

選挙管理委員会副委員長 

------- 

1 年間ありがとうございました。選挙管理委員会のほうも保護者会等が中止になってしまって、お母さん方への報告とかはちょっと 

なかなかできなかったので、周知の部分でちょっとあまり行き渡らなかったと言うところが多々あったと思います。 

メンバーも選挙管理委員会が初めてだったので、わからない部分がたくさんありまして、かなり互選会でも時間がかかったりして、 

反省点が多々あったと思いますので、今後の引き継ぎ等に反省点を活かして行きたいと思っております。ありがとうございました。 

 

学級代表 

------- 

1 年生 

今年度は新型コロナウィルスで学級各学年活動自粛となりました。去年とは違ってできないことがわかっている中で何ができるか 

模索した一年になったんですけど、初めて顔を合わせる保護者の方が同じ小学校じゃない人もたくさんいて誰が同じクラスの方か 

分かり合えるために茶話会位したかったというのが本音なんですけど、親睦を深める機会があったらよかったと思います。 

私は子供も初めての四中で、私も初めてで学校の様子がよくわからなかったんですけど、運営委員会で学校のことを知ることが 

できて、学級代表の皆さんと知り合うことができて、とても有意義な 1 年となりました。 

子供たちははじめてのオンライン授業だったり、楽しみにしていた移動教室が 2 日前に中止になるということで、とても落胆した姿が 

見えたんですけど、そんな中でなんでもない学校の普段の授業とか部活が再開されたりすることで、それがちゃんとできることが 

幸せだなぁって感じることができたんじゃないかなと思います。 

たくさん相談に乗っていただいた執行部の皆さんとかちょっとしつこい位電話して先生に相談させてもらったりしたんですけど、いろいろ 

支えていただいて、1 年間ありがとうございました。 

 

2 年生 

本日学年代表が欠席をされておりますので、ご挨拶を預かっておりますので代読をさせていただきます。 

 

最後の運営委員会に参加できず申し訳ありません。今年度は学年活動として SDGs 関連の文房具配布を実施しました。 

先生方や執行部の皆様各クラス代表の皆様と実際に会う機会が少なく、電話や LINE などで相談をし無事に実施することが 

できました。配布のみの活動ではありましたが、学びを深める良いきっかけになったのではないかと思います。ご理解ご協力いただき 

深く感謝いたします。 

先生方との懇談会では子供たちの学校の様子や家庭での様子、さらにはタブレットに関する心配事などを話し合い、情報共有が 

できました。お忙しい中、学年の先生方全員にお集まりいただきまして、大変貴重な時間となりました。一年間ありがとうございました。 

 

3 年生 

私は去年と今年と 2 年間 PTA に関わらせていただいたんですけども、丸々コロナ禍で思うようにたいした活動もできなかったなぁって 

いうのが 1 番印象に残っています。ただ、たくさんの保護者の方達と話すきっかけもありまして、皆さん一生懸命子供のために何か 

できないか、あと学校の先生方とお話しさせていただいて、先生方もいろいろ子供たちのために考えてくださっていることもありまして、 

本当に感謝しております。ありがとうございました。 

1 年生の頃は通常に 四中の中学校生活の姿が見られたもので、いろいろ 2 年生 3 年生でできなかった事は非常に残念でしたが、 

それと同時に楽しそうだったので今の 1 年生 2 年生の子たちが何も活動できてないのが非常にかわいそうだなという思いもすごくあります。 

急には全て戻る事は難しいと思うんですけども、徐々に活動が戻っていって・・・。うちの子供がよく言うんですけど、マスクを取った顔を 

見てないって言うので、小学校から一緒だったり 1 年の頃一緒だった子の顔はわかるのですが、2、 3 年ではじめて一緒になった子達の 

素顔がわからない。だから街の中で会ってもわからないかもしれないって言うので、なんだか寂しいなぁという思いがとてもあります。 



時期が来て、マスクが取れて子供たちが活気のある学校行事に参加できるような日が早く来るといいなというのをとても思います。 

3 年間ありがとうございました。 

 

(5) 会長より 

ご挨拶ありがとうございました。 

今年度も感染状況の悪化で、予定していた活動が出来なかったことなどありますが、皆さま方には工夫しながら取り組んで頂きました。 

リサイクル委員会の皆さんには、今年度は、受験前の 3 年生の保護者向けに、臨時の貸出日を設けていただくなど、ご対応ありがとう 

ございました。きっと、四中の制服に自信を持って受験に臨めたことと思います。 

選挙管理委員会の皆さんには、互選会に向けて新しいアイデアを出して頂いたり、二次募集までして頂きました。おかげ様で、 

来年度もすばらしいメンバーが集まって下さいました。ご協力ありがとうございました。 

卒業対策委員会の皆さんは、卒業式本番までの活動となりますが、どうぞよろしくお願いします。PTA 室に卒業証書ホルダーと、 

コサージュが検品された状態で置いてありますね。卒業していく子供たちに心のこもった活動をありがとうございます。 

学年代表さんにもそれぞれのご挨拶いただきましたが、今年度は従来通りの活動がやはりできずにいろいろ先生方とかずっと相談を 

重ねて取り組んでいただきました。その上で学校の活動に沿った取り組みをということで、1 年生は清掃用具を購入して 

いただきました。2 年生は SDGs の文房具を子供たちに配布していただきました。3 年生はこれからです。卒業式の前々日に音楽会が 

あるそうで、コロナ禍でいろいろみんなで集まって行事ができない中で、3 年生も最後にいい思い出が作れると思います。 

今年度執行部では、ＰＴＡ活動の見直しに取り組んでまいりました。 

第 1 回の運営委員会では、校長先生が「前例にとらわれずに、進めてください」と仰って下さいました。大変心強かったです。 

副校長先生には、度々相談に乗っていただき、一緒に見直しを進めて下さいました。主任の先生方には、会議や懇談会、学年活動の 

相談を通して PTA 活動を支えていただきました。ありがとうございました。 

この 1 年でいちばん変わったことは、PTA 情報の一斉メール配信やホームページ掲載ではないでしょうか。 

皆さまにもすっかり浸透したと思います。今年度は、広報委員会を休会継続としましたが、情報発信は続けたいと思っていたところ、 

情報のＩＴ化を進めたいという執行部メンバー達の協力で、私の想像以上に事が進みました。そして、その配信作業を一手に引き 

受けてくださった、副校長先生のご協力なしでは今の状況はありませんでした。改めて感謝申し上げます。 

この 1 年、「PTA 活動って何だろう？」と考えながら活動してまいりました。 

先月配信しました PTA 案内の冒頭でも紹介させて頂きましたが、やはり、「子供たちのために」ということだと思います。会員の皆さま 

には、引き続き、四中の子供たちのために「出来ることを、出来る時に、出来る範囲で」活動いただければと思います。 

最後になりますが、この 1 年間皆さんと一緒に活動できて、色々学ばせていただきましたし何より楽しかったです。 

1 年間、大変お世話になりました。ありがとうございました。 

 

※ 報告書要約部記載 

1. PTA 会長挨拶 

おはようございます。本日は、今年度最後の運営委員会となります。お忙しい中、お集まりいただき、また時間変更にも応じていただき、

ありがとうございます。今年度は運営委員会の回数を通常の 6 回から 4 回へと変更したり、また zoom でも開催させていただきました。

皆さまには柔軟に対応いただき、重ねてお礼申し上げます。本日は、今年度のまとめと、来年度に向けてのご案内を中心に進めさせて

いただきます。最後まで、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

2. 学校長挨拶 

おはようございます。再びこうやって集まれるようになりました。私の方から大きな行事の今後について手短に話したいと思います。まん延

防止対策が延長され、原則的にはなるべく時期をずらすということであります。とは言え 3 年生は卒業してしまいます。まず、2 年生の校

外学習、都内巡りについては感染防止の工夫をさらに重ねて予定通り 11 日に実施をします。これはまだ生徒には伝えてないことなので

すが、月曜日には正式に伝えられると思います。 

3 年生の方ですが、都外に出ることがどうしてもこの状況下だと厳しい。中止にしてしまうのは子供たちの心の安定とか、最後の思い出作

りってのためにいかがなものかということで、目的地を都内の遊園地に変更しました。11 日だと予約が取れなかったので、15 日に変更しま

す。これも月曜日の 1 時間目朝の会で子供たちには伝えますけれども、15 日によみうりランドへということで計画を変更しています。それ

に伴って給食を一食食べられなくなりますが、キャンセル料を払って遠足を中止にするか給食一食分かと考えると、最後に学校外に出し

てあげたいなという思いが強く、決めさせていただきました。それから卒業式については、3 年生の保護者の方には通知が行っていますが、

各家庭 2 名までということですが、通達通りに椅子を並べると、全家庭が 2 名だと入り切れないです。そのため当日の参加予定が 1 名

か 2 名かという調査をかけさせていただきました。その調査で受け取った数ギリギリで、できるだけ間隔を取れるように椅子を準備します。

保護者 1 名もしくは 2 名という参加、それから在校生なし、来賓なし、歌なしということで実施をいたします。 

すべての学年で、給食の事等で返金がありますが、状況が非常に多岐にわたり、一人ひとりの返金額の計算がとても複雑なんです。し

かも金融機関の返金手数料も一つ一つバラバラやってると結構な金額とられてしまうので、できるだけまとめて手数料がかからないように、

まとめてしかも間違いがないように、慎重にやっているので、最後ギリギリのところでの返金になってしまうと思いますが、ご理解いただければ

と思います。特に給食事務の人はとても大変で、全体が止まったときの返金とそれから個別の対応とで、返金できる期間の扱いが違うの

で、色々と複雑です。それからスキー教室の費用についても西東京市の市議会で補正予算のほうの結果を受けてからでないと動き出せ

ません。準備の段階で使った分があれば、それはキャンセルとはなりません。そういったところ全て細かく計算しながら進めておりますので、 



ちょっと年度末ギリギリになってしまうと思うんですけど、ご容赦ください。以上です。ありがとうございました。 

 

学校より 

副校長 

おはようございます。私からは新入生の情報をお伝えします。2 月 4 日に入学手続き、2 月 12 日に制服の採寸を行いました。 

今日現在で入学予定者は 199 人です、新一年生は 35 人学級ということで、6 学級でスタートを切る予定になっています。皆さんの 

お手元に来年度の予定も置かせていただいております。暫定版ですけれども、おおよそそこの線で進める予定です。またコロナ対応で 

変更が入るかもしれませんが、一応このように予定を組ませていただいております。まず 4 月の保護者会ですが、12 日の火曜日に 

2.3 年生の保護者会、次の日の 13 日は 1 年生の保護者会ということで予定をさせていただいておりますのでよろしくお願いいたします。

今年度 1 年間ほとんどコロナによって、予定が変更になり、それによって子供たちにも、ほんとに辛い思いをさせたとそういう気持ちで 

いっぱいです。ぜひ、来年度は少しでも改善が見られ、通常の学校生活が送れるように、また教職員も、一致団結して子供たちの 

ために頑張って参りますので、来年度もよろしくお願いします。今年度もありがとうございました。 

 

教務主任 

校長、副校長から、今年度、来年度の主な日程については話がありましたので、今一度またご確認いただければと思います。今年度に

ついては、1 年生、2 年生は再来週の 15 日火曜日に保護者会がまたありますので、なかなかちょっと今年度はしっかりと顔をあわせた 

保護者会ができなかったので、そこで来年に向けてのお話とかもいろいろさせていただければなと思ってますので、よろしくお願いします。 

来年度の行事予定については、副校長からもありましたが、ほぼこれで確定という形で進んでいく形になります。以前の運営委員会でも

申し上げましたが、1 年生はまだなかなか外に出たり活動できてないので、来年度については 2 回校外学習を実施する予定です。 

5 月 10 月に 2 回設定してあります。2 年生は修学旅行を 9 月に設定してあったりしますので、少し例年とは行事の並びが変わったり 

していきます。とにかくコロナ対応というのは、教職員全員で色々と考えて、第二の提案とか色々と考えている中ではあるんですけど、 

なかなかまたずれてきたりとか、今年もどうしてもオンライン授業が入ってきたことにもよって、大幅にずれた部分もあったんですね。なので 

来年以降もちょっと色々と変わる部分もあるかもしれませんが、ご協力いただければと思います。またよろしくお願いします。今年度は 

ありがとうございました。 

 

生活指導主任 

今年度もコロナの影響が多くて、生活指導部上のいろいろな行事も中止になったり、形が変わったり等ありました。来週の月曜日には 

延期になっていた自転車安全教室、3 年に 1 回実施されるものなのですが、それが何とか開催できそうだと思っています。保護者の方々

は入ることができない形ではありますが、子供たちにとって有意義なものになればと願っています。 

一方でコロナの影響で進んでいった部分もあり、生徒会ではスクールポストというものが、今までは学校に 1 つしかなかったのですが、 

それをオンライン化してどんな生徒でもいつでも学校に対する意見を投函できるような、そういう体制がいよいよ整いました。3 月 8 日の 

朝礼で全校に発表して、その体制が始まっていきます。以前よりも子どもたちはもちろんのこと、保護者の方々も進んだことができるように

なったと感じています。 

他にもいろんな活動がオンラインで行われるようになり、生徒自身がそういったものをうまく操作をして、使いこなしているそんな印象が 

あります。色々と行事がうまくいかなかったり、削減されたりといった側面もありつつ、生徒たちが考えて進んでいるようなそんな側面も 

あります。悪いところがあれば良いところもあった、そんな 1 年間だったのかもしれません。また来年もよろしくお願いします。 

 

進路指導主任 

１年間ありがとうございました。子どもたちはもちろんのこと保護者の方々も、このコロナ禍で大変な思いをしたと思います。進路に関し 

ましては、３年生が今年度よく頑張りました。自分の夢に向かって進んでいる感じがこちらにも伝わってきております。とくに都立推薦では 

４８人受検しまして２５名合格。例年３割合格がどの学校でも平均的なところですが、今年度は５割の合格ということで教員一同、 

学年上げて喜んでいるところです。一番頑張ったのは生徒ですが、校長、副校長の面接練習後、学年教員、進路指導部の教員で 

面接練習を行いました。やはり普段の生活もしっかり行っていた３年生だったので、そういったところが入試に関しましても出てきたのでは 

ないかと思っております。私立高校、早高院（早稲田大学高等学院）、早実、中大附、中大杉並、立教新座等、都立も一般が 

終わり、日比谷、三北といわれる武蔵野北、小金井北、調布北等に合格を決めています。まだこれから受検という仲間に対しても 

励ましのエールを送り、穏やかな学校生活が送れるような環境を保っています。そういったところからも３年生の優しさを感じています。 

３年生を見習ってか、１，２年生の授業態度も大変良く、様々なことに一生懸命取り組めているそんな状況を感じ取っております。 

引き続き穏やかな、そして落ち着いた環境の中で、学習や部活動等、コロナに負けず頑張っていけたらいいなと思っております。 

役員の方々、１年間ありがとうございました。 


